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  下午 6 时 50 分宣布开会  我们请安理会注意，对在公民投票前夕如此匆忙

地通过这份决议草案表示反对的有与解决直接有关

的方面，以及安理会多数成员。在此情况下，俄罗斯

方面没有选择，只能以技术理由行使否决权，以确保

今后有条件进行正常、相互尊重的努力，达成所有各

方均可接受的安全理事会决定。 

通过议程 

 议程通过。 

塞浦路斯局势 

 秘书长关于塞浦路斯的报告(S/2004/302) 

 今后，俄罗斯代表团准备以最建设性的精神在安

理会上参加拟订一份有关这一问题的决议草案。我们

这样做是因为我们理解，塞浦路斯双方公民投票之

后，这方面的工作将继续进行，并将适当的考虑到表

决的结果，为解决塞浦路斯双方所关心的问题提供可

普遍接受的办法。 

 主席（以英语发言）：安全理事会现在继续审议

其议程项目。安理会今天是根据安理会先前协商达成

的谅解开会的。 

 安理会成员面前有秘书长关于塞浦路斯的报告，文

件S/2004/302。安理会成员面前还有文件S/2004/313，

其中载有大不列颠及北爱尔兰联合王国和美利坚合众

国提出的一份决议草案。 
 主席（以英语发言）：我的理解是，安理会现在

准备对安理会面前的决议草案进行表决。如果没有了

反对，我将把决议草案付诸表决。  首先我请愿在投票前发言的安理会成员发言。 

 加季洛夫先生（俄罗斯联邦）（以俄语发言）：俄

罗斯联邦一贯支持秘书长的斡旋工作，支持秘书长根

据安全理事会决议和塞浦路斯两族所表达的意愿，争

取公正解决塞浦路斯问题的努力。我们的基本立场

是，国际社会，特别是安全理事会需要协助塞浦路斯

双方达成安排，而不是把任何决定强加给他们。 

 没有人反对，就这样决定。 

 进行了举手表决。 

赞成： 

阿尔及利亚、安哥拉、贝宁、巴西、智利、中国、

法国、德国、巴基斯坦、菲律宾、罗马尼亚、西

班牙、大不列颠及北爱尔兰联合王国、美利坚合

众国 

 我们坚决认为，定于 4 月 24 日在塞浦路斯两地

举行的公民投票必须在自由的情况下进行，没有任何

外来干涉或压力。我们必须等待投票结果，随后安全

理事会将慎重作出决定，包括在塞岛部署一次新的联

合国维和行动，在塞浦路斯问题全面解决的框架内，

充分考虑公民投票后岛上将出现的局势——包括塞

浦路斯双方的安全保障问题。 

反对： 

 俄罗斯联邦 

 主席（以英语发言）：14 票赞成，一票反对，零

票弃权。因安理会一常任理事国投反对票，决议草案

未能通过。  俄罗斯代表团对安理会今天将要表决的决议草

案的产生过程深感遗憾，问题涉及有关在塞岛部署的

一场新的联合国维和行动任务权限的重大决定，以及

实行武器禁运。技术和法律上如此复杂的决定需要经

过最彻底和仔细的分析。但是，决议草案提案国不顾

安理会成员的意见，基本上不经讨论，直接提出决议

草案要求表决。 

 现在我请愿在投票后发言的安理会成员发言。 

 汤姆森先生（联合王国）（以英语发言）：安理会

未能就我们的决议草案达成协商一致，联合王国自然

感到失望。然而，我感谢安理会成员过去三天不断努

力，争取达成一个协商一致的决定。 
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 没有人反对决议草案的基本内容。安理会一成员

投反对票，是因为程序和时间等技术性原因。我们提

出这份决议草案，目的是支持秘书长及其团队，支持

秘书长全面解决塞岛问题的计划。 

 决议草案得到安理会压倒多数的支持，发出了一

个强有力的信息，即安理会支持秘书长的努力，支持

秘书长的计划，该计划为塞浦路斯人民和平解决塞浦

路斯冲突提供了一个历史性机会。我们十分希望他们

能够抓住这次机会。这次表决也向塞浦路斯人民保

证，安理会将履行安理会在全面解决中应承担的义

务，包括建立一个强化联合国维和行动和实行武器禁

运。因此，毫无疑问，安理会准备履行承诺。 

 我们的决议草案仍然摆在桌面上，而且我们将请

安理会在全民表决后迅速采取行动。 

 坎宁安先生（美利坚合众国）（以英语发言）：秘

书长希望能在塞浦路斯公民投票之前通过这份决议

草案，以便向希族塞人保证，将在 4 月 24 日全民表

决前完成解决计划中规定的安全安排。安全理事会一

成员不能支持秘书长的这一要求，我们也感到失望。 

 我注意到，投票表明，反对决议草案的意见是孤

立的，安全理事会其他成员的意见显然截然不同，他

们支持秘书长。但是我们认为非常清楚，如果所有塞

浦路斯人在星期六的公民投票中通过解决计划，安全

理事会应当迅速采取行动，建立联合国执行塞浦路斯

解决计划特派团，实行武器禁运。 

 我们还要指出，这份决议草案得到安全理事会绝

大多数成员的支持，若通过，将建立联合国执行塞浦

路斯解决计划特派团及实行武器禁运。这表明，国际

社会显然且有力地支持执行联合国解决计划所有方

面规定，该计划将使 12 万以上的希族塞人难民返回

原先住地，建立一套全面的财产赔偿与归还安排，而

且将使几乎所有土耳其部队撤离塞岛。 

 阿德奇先生（贝宁）（以英语发言）：贝宁对决议

草案投了赞成票，目的是要向塞浦路斯各方保证，联

合国已做好充分准备，一旦它们采纳解决计划，即履

行其依照解决计划所担负的适当责任。我国代表团准

备参加谈判，以便在适当时候建立一个支持解决计划

的联合国行动。 

 我们的投票的目的在于表示我们支持秘书长为

找到国际社会关切的一个问题的解决办法所作的不

懈努力。然而，我们认为，关于解决计划生效——以

及关于该岛统一问题——的决定，完全应由塞浦路斯

社区作出。我们希望它将完全独立地申明它的意见，

并作出自己认为是正确的选择。 

 德拉萨布利埃先生（法国）（以法语发言）：法国

对安全理事会未能通过今天晚上付诸表决的关于塞

浦路斯问题的决议草案深感遗憾。我们对决议草案在

这种情况下付诸表决感到遗憾。我们本应该继续进行

磋商，以便商定所有人都能接受的案文。的确，安理

会要想象几天前那样有力而一致地表明它的立场，就

会需要更多的时间。 

 我们担心，今天发出的信号可能会被曲解。不过，

安理会在实质内容上是意见一致的。因此，我国代表

团认为，如果解决计划在星期六的公民投票期间获得

通过，安理会应立即采取必要步骤，使之得到实施。

我国在这方面支持秘书长。 

 最后，我要回顾，法国与欧洲联盟其他国家一样，

已表示希望该岛在5月1日加入欧洲联盟时已经统一。 

 王光亚先生（中国）：中国历来认为，塞浦路斯

的独立、主权和领土完整应得到充分尊重，并主张希

土两族通过谈判妥善解决彼此的分歧。我们赞赏联合

国秘书长安南及其特别顾问为此所作的不懈努力。 

 4 月 24 日，塞浦路斯希土两族将就秘书长提出的

最终解决方案进行公决。我们相信，塞浦路斯两族人

民将作出正确抉择，希望塞浦路斯问题早日得到公正

和持久的解决。 

 基于上述立场，中国代表团对决议草案投了赞成

票，同时需要指出的是，我们本希望安理会能进行更

多的磋商并充分考虑各方的意见，进而达成协商一

致。目前的局面是我们大家都不愿意看到的。 
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 莫措克先生（罗马尼亚）（以英语发言）：我国代

表团满怀信心地对决议草案投了赞成票，因为它相

信，我们应该在不以任何方式干预塞浦路斯希族人和

塞浦路斯土族人主权决定的情况下，尽最大努力支持

多年来在安理会主持下为公正解决塞浦路斯问题而

作的种种复杂努力，使统一的塞浦路斯岛能在欧洲联

盟开始其历史性扩大的时候，加入欧洲联盟。在这一

扩大过程中，罗马尼亚也是其中一部分。 

 卢卡斯先生（安哥拉）（以英语发言）：塞浦路斯

人民及其各族群在 4 月 24 日将面临一场挑战与信念

的考验。他们将需要就一个新国家的基础、数十年冲

突的结束、两个族群之间新关系的建立以及国家的国

际地位作出决定。的确，对塞浦路斯人民来说，现在

已到了重要的关头。 

 安全理事会今天被要求作出将在 4 月 24 日举行

公民投票后对塞浦路斯产生影响的重要决定。我国代

表团认为，安全理事会应该对秘书长的要求作出回

应，采纳提交给我们的决议草案中所载的措施。我们

与秘书长一样，都期望该决议草案能够在该国产生积

极影响，能够促进增强塞浦路斯人民和政治领导人对

他们所从事的进程的信心。我们也赞同秘书长的看

法：联合国对决议草案中有关安全问题的规定表示支

持，在目前存在挑战和不稳定状态的情况下，会产生

重大的心理鼓舞作用。 

 我们赞赏当事方和秘书长的工作班子为使此进

程到达今天这一程度而作的巨大的真诚贡献。现在，

塞浦路斯人民将必须就该计划作出他们自己的决定。

罗马尼亚将继续不遗余力地推动实现构成这一艰巨

而大胆的塞浦路斯政治事业基础的各项目标。我们认

为，安理会所有成员都赞同这些目标。 

 瓦莱先生（巴西）（以英语发言）：我国代表团对

决议草案投了赞成票，这首先是因为我们总体上同意

其中所载的各项规定，其次是因为我们的赞成票应该

被视作体现我们支持秘书长为解决塞浦路斯问题而

作的努力。然而，我们仍然对这项倡议的时间安排问

题抱有疑问，我们原希望能够有更多的时间进行磋

商。 

 因此，我国代表团对决议草案投了赞成票，而从

根本上来讲，这体现了在塞浦路斯历史的这个决定性

时刻对秘书长所作努力以及对塞浦路斯人民的支持。 

 巴利先生（阿尔及利亚）（以法语发言）：我国代

表团对决议草案投了赞成票，但是我们深感遗憾的

是，安全理事会未能保持它在塞浦路斯问题上历来显

示出的团结。这种缺乏一致的情况是尤其令人遗憾

的，因为它出现在塞浦路斯的未来处在关键的时刻。

今天，塞浦路斯的确处在一个十字路口，安理会本应

该表现出始终如一的团结。我国代表团原希望安全理

事会能够花更多的时间，力求找到一个体面的妥协和

中间点。我们深信，这一妥协和中间点是能够达到的。 

 穆尼奥斯先生（智利）（以西班牙语发言）：我们

对今天晚上表决的结果表示遗憾。我们本来希望安全

理事会在这样一个重要和复杂的问题上会达成一致。

秘书长的赞成意见是我们决定对文件 S/2004/313 所

载决议草案投赞成票的一个相关因素。我们希望塞浦

路斯各方理解，一旦塞浦路斯人民在这个星期六全民

投票中行使自己的主权、自由地表达了自己的观点，

安全理事会将对充分执行全面解决塞浦路斯问题协

议的各相关方面作出自己的适当贡献，特别是因为在

实质性问题上成员们之间看来没有分歧，而且因为障

碍似乎是技术方面的。 

 我们对决议草案所投的赞成票反映我们愿意支持

秘书长的努力，并向他表示我们感谢他在尤其困难的情

况下所取得的一切。我们之所以投赞成票是因为这个案

文反映了国际社会和安全理事会希望协同努力，支持塞

浦路斯政治进程并与塞浦路斯人民站在一起。我们真诚

希望所有各方会清楚理解安全理事会的信息。 

 在希族塞人和土族塞人作出这一重要的历史性

决定时，我们向他们表示最良好的祝愿。 

4 
 



 

 S/PV.4947

 梅嫩德斯女士（西班牙）（以西班牙语发言）：西

班牙对文件S/2004/313所载的决议草案投了赞成票，

因为我们完全同意其内容。此外，正如其他发言者所

说，整个安理会也是一样。决议草案没有获得通过，

但我们希望下周将根据秘书长计划附录 E 予以通过。

这将意味着，4 月 24 日关于该岛的全民投票将有一个

积极的结果。西班牙希望一个统一的塞浦路斯在 5 月

1 日加入欧洲联盟。最后，我重申我国代表团支持秘

书长所作的各项努力。 

 阿克兰先生（巴基斯坦）（以英语发言）：我们支

持联合王国和美国就塞浦路斯局势所提出的决议草

案（S/2004/313），因为它对秘书长关于全面解决塞

浦路斯问题的计划表示支持。我们感到遗憾的是，安

全理事会未能就该决议草案采取一致的立场。如果有

更多的时间和进一步的磋商，或许协商一致的结果本

应是可能的。尽管如此，我们仍希望希族塞人和土族

塞人将领会国际社会发出的正确信息，并为了自己的

最佳利益以及该国和该区域的利益，在这个星期六作

出他们应当作出的历史性决定。 

 主席（以英语发言）：我的名单上已经没有其他

发言者了。安全理事会就此结束本阶段对其议程项目

的审议。 

 

 下午 7 时 15 分散会 

 

 

 

 

 

 5
 


